



30/06/2025

GUERRA EN UCRANIA

Rusia ha lanzado el mayor ataque aéreo en tres años de guerra contra Ucrania, según afirma Kiev.

Las fuerzas aéreas ucranianas informaban ayer que Rusia había disparado 477 drones y señuelos, así como 60 misiles, durante la noche. Y aunque 475 de ellos fueron derribados o se perdieron, se trató del “ataque aéreo más masivo” contra el país desde que Rusia inició su invasión a gran escala en febrero de 2022, según declaró Yuriy Ihnat, jefe de comunicaciones del ejército del aire de Ucrania. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

El ministro de exteriores alemán acusa a Vladimir Putin de “querer la capitulación” de Kiev.

El jefe de la diplomacia alemana, Johann Wadephul, acusaba este lunes al presidente ruso, Vladimir Putin, de querer imponer la “capitulación” de Ucrania sin ninguna voluntad real de negociar, tras llegar a Kiev para una visita no anunciada. [LE FIGARO](#)

Volodymyr Zelensky firma el decreto sobre la retirada de Kiev de la Convención de Ottawa sobre minas antipersonal.

Tras más de tres años de la invasión rusa de Ucrania, Volodímir Zelensky ha firmado un decreto que prevé la retirada de Ucrania de la Convención de Ottawa, que prohíbe la producción y el uso de minas antipersonal, según anunciaba ayer la presidencia ucraniana. Kiev la ratificó en 2005, mientras que Moscú nunca la ha firmado. [LE MONDE](#)

Rusia concentra 50.000 soldados alrededor de Sumy, poniendo a Ucrania en una posición precaria.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la concentración de 50.000 soldados rusos en la zona de Sumy, tras haber cruzado la frontera, superando en número a los ucranianos en una proporción de aproximadamente 3 a 1, según los soldados que combaten allí.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-DEFENSA EUROPA

El líder de la UE afirma que la compra de armas estadounidenses ayudará a Europa a cerrar un acuerdo comercial con Trump.

António Costa, presidente del Consejo Europeo, dice que el acuerdo de Europa con el presidente Trump para aumentar su gasto militar ayudará a desactivar una



guerra comercial transatlántica, ya que gran parte de los nuevos fondos se destinará a armas estadounidenses. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Polonia aumentará la producción de obuses ante la amenaza rusa.

Polonia quintuplicará su producción de obuses para reducir su dependencia del armamento importado y protegerse de la amenaza rusa en el este, según el ministro polaco de bienes estatales, Jakub Jaworowski. El grupo de defensa estatal PGZ recibirá en los próximos días 663 millones de dólares en fondos gubernamentales para aumentar la producción de munición de gran calibre y abordar una de las deficiencias de defensa más acuciantes de Polonia.

[FINANCIAL TIMES](#)

En Suiza, la compra del F-35 se está convirtiendo en un asunto de Estado.

La adquisición de treinta y seis cazas estadounidenses de última generación costará mucho más de los 6.000 millones de francos suizos anunciados para 2022, y podrían ser entregados con armamento insuficiente. [LE MONDE](#)

Orange aprovecha el aumento del gasto en rearme en Europa y crea una entidad especializada en defensa.

El operador francés de telecomunicaciones Orange anunciaba este lunes el lanzamiento de un departamento dedicado a la defensa y la seguridad. El operador estima que las fuerzas armadas o los grupos de defensa podrían utilizar sus 45.000 kilómetros de fibra óptica terrestre o sus 450.000 kilómetros de cables submarinos para asegurar sus comunicaciones. [LE MONDE](#)

-OTAN

“Por qué la OTAN es un modelo para la regulación financiera global”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la necesidad de un enfoque regulatorio internacional debidamente coordinado, que puede ayudar a prevenir la detonación de armas de destrucción masiva en el sector financiero, mientras es el momento de impulsar a la OTAN, no de debilitarla.

-IRÁN NUCLEAR

Irán podría reiniciar el enriquecimiento de uranio en unos meses, según el jefe del organismo de control nuclear.

El director de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), Rafael Grossi, declaraba ayer que Irán podría volver a producir uranio enriquecido “en cuestión de meses”, añadiendo que no existe una solución militar para impedir que Irán desarrolle un arma nuclear. [FINANCIAL TIMES](#)



París, Berlín y Londres condenan las amenazas de Irán contra el director de la AIEA.

Francia, Alemania y Reino Unido condenaban este lunes “*las amenazas proferidas contra el director general de la AIEA, Rafael Grossi*”, reiterando su “pleno apoyo” a la Agencia Internacional de Energía Atómica y a su responsable, según un comunicado conjunto de los ministros de Asuntos Exteriores. [LE FIGARO](#)

El enriquecimiento nuclear de Irán “nunca se detendrá”, según declara el embajador del país ante la ONU.

El embajador de Irán ante la ONU, Amir-Saeid Iravani, declaraba ayer que el enriquecimiento nuclear de la república islámica “nunca se detendrá”, ya que está permitido para fines energéticos pacíficos en virtud del tratado de no proliferación de armas nucleares. [THE GUARDIAN](#)

“El ataque a Irán podría ser la sentencia de muerte para la no proliferación nuclear”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la decisión de EEUU de involucrarse en la guerra de Israel contra Irán, que llega en un momento crucial para el orden nuclear mundial, mientras más países buscarán armas atómicas a menos que Europa y sus aliados defiendan un tratado defectuoso, aunque vital.

-EEUU

“El caso de la defensa espacial”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las herramientas de EEUU para crear un sólido sistema de defensa antimisiles, mientras se enfrenta a adversarios peligrosos.

“EEUU no puede hacerle a Corea del Norte lo que acaba de hacerle a Irán

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el deber de la administración Trump de adoptar una estrategia contra Corea del Norte que busque contener la escalada, no mantener una política fallida bajo control.

-ASIA PACÍFICO (CHINA - TAIWÁN)

Taiwán busca nueva tecnología de drones marinos para repeler a China.

Taiwán está intensificando sus esfuerzos para desarrollar una flota de drones navales de alta tecnología que los planificadores militares consideran un factor clave en la capacidad de la isla para defenderse de una posible invasión china. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



ORIENTE MEDIO: GUERRA ISRAEL -GAZA - IRÁN

Decenas de miles de personas huyen de la ciudad de Gaza después de que Israel advierta de una gran ofensiva.

Decenas de miles de palestinos huían ayer de la zona este de la ciudad de Gaza, en el norte del territorio, tras la advertencia israelí de una gran ofensiva. Los mensajes en redes sociales de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) advertían de *“operaciones militares que se intensificarán y extenderán hacia el oeste, hasta el centro de la ciudad, para destruir las capacidades de las organizaciones terroristas”*. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, evalúa su próximo paso tras la guerra con Irán.

El primer ministro israelí ha buscado aprovechar el apoyo interno al conflicto de 12 días para consolidar su divisivo liderazgo. Los observadores, tanto en Israel como en el extranjero, se preguntan ahora qué hará Netanyahu a continuación, el cual ya ha insinuado la posibilidad de aprovechar el impulso tras el conflicto para intentar reactivar los planes, estancados desde hace tiempo, de alcanzar nuevos acuerdos de paz con los estados árabes, algo que se espera requiera acordar el fin de la divisiva guerra en Gaza. [FINANCIAL TIMES](#)

Para Benjamin Netanyahu, la “victoria” contra Irán ha abierto “oportunidades” para liberar a los rehenes en Gaza.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, señalaba ayer por la noche en un vídeo difundido por su oficina que la “victoria” contra Irán había abierto “oportunidades” para liberar a los rehenes retenidos en la franja de Gaza. [LE FIGARO](#)

Asimismo, Israel dice estar “interesado” en normalizar las relaciones con Siria y Líbano.

El ministro de exteriores israelí, Gideon Sa'ar, declaraba este lunes que su país estaba “interesado” en normalizar las relaciones con Siria y el Líbano en el marco de los Acuerdos de Abraham. [LE FIGARO](#)

En Cisjordania, nuevos ataques de civiles israelíes contra soldados.

Varias decenas de israelíes se reunieron durante la pasada noche frente a una base militar en Cisjordania ocupada, donde algunos de ellos atacaron a las fuerzas de seguridad y destrozaron vehículos y una instalación militar, según anunciaba hoy el ejército. [LE FIGARO](#)



Irán dice tener “serias dudas” sobre el respeto del alto el fuego por parte de Israel.

El jefe del Estado Mayor de las fuerzas armadas iraníes declaraba ayer tener “*serias dudas sobre el cumplimiento de los compromisos [de Israel], incluido el alto el fuego*”, y estar “*preparados para una respuesta contundente*” en caso de una nueva violación del alto el fuego, que entró en vigor el pasado martes después de 12 días de guerra. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Al menos 900 muertos en Irán durante el conflicto con Israel, según medios oficiales.

Al menos 935 personas murieron en Irán durante la guerra de 12 días con Israel, que finalizó el 24 de junio, según anunciaba la agencia de noticias oficial iraní, IRNA, este lunes. [LE FIGARO](#)

Cómo Israel mató a los principales científicos nucleares de Irán.

Cuando comenzaron los ataques israelíes contra Irán antes del amanecer del 13 de junio, las explosiones destrozaron las casas de algunos de los principales científicos iraníes, matando a nueve personas que habían trabajado durante décadas en el programa nuclear de Teherán. Los nueve murieron en ataques casi simultáneos para evitar que se escondieran, según personas familiarizadas con los ataques. Estas muertes fueron la culminación de 15 años de esfuerzos para aniquilar uno de los activos más preciados de Irán. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Tras la guerra con Israel y EEUU, Irán pende de un hilo.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la dificultad de avanzar para la República Islámica tras 12 días de conflicto, donde la “victoria” proclamada por Jamenei no puede ocultar el hecho de que Irán es ahora una nación con una capacidad de disuasión prácticamente nula.

El juicio por corrupción contra Benjamin Netanyahu se retrasa por motivos diplomáticos y de seguridad.

Un tribunal israelí ha cancelado las audiencias de esta semana en el prolongado juicio por corrupción contra Benjamin Netanyahu, atendiendo a una solicitud del primer ministro alegando motivos diplomáticos y de seguridad clasificados. La decisión del tribunal israelí se produjo después de que Donald Trump dijera que el caso debería ser desestimado. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

“No contéis con que el alto el fuego entre Irán e Israel dure. Lo que Netanyahu realmente quiere es una guerra eterna”



Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la percepción del primer ministro israelí de la destrucción continua como una oportunidad para aumentar el apoyo y superar a sus enemigos, al igual que Putin.

“La opinión de The Guardian sobre la aniquilación en Gaza: las muertes aumentan, pero la presión ha disminuido”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el ataque de Israel contra Irán, que eclipsó la masacre en curso en Gaza, mientras sus aliados, cómplices del horror, deben ayudar a construir un futuro para los palestinos.

“La peligrosa debacle de Europa en Oriente Medio”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la lentitud de los líderes europeos para comprender el riesgo multifacético que supone su marginación, incluso su humillación, en Oriente Medio.

CUMBRE DE LA ONU EN SEVILLA

En Sevilla, la ONU apela a “reiniciar el motor del desarrollo” ante el “caos climático” y los conflictos.

El secretario general de la ONU, António Guterres, apelaba este lunes a la comunidad internacional a “reactivar el motor del desarrollo” ante el “caos climático” y los múltiples conflictos internacionales, en la inauguración de la cuarta conferencia internacional sobre financiación para el desarrollo que celebra en Sevilla, en la que no participará EEUU. [LE FIGARO](#)

ÁFRICA: RDC - SAHEL

El acuerdo de paz entre la República Democrática del Congo y Ruanda “abre el camino hacia una nueva era de estabilidad”, según afirma Félix Tshisekedi.

El presidente de la República Democrática del Congo declaraba en un mensaje difundido este lunes que el acuerdo para poner fin al conflicto en el este del país, firmado el pasado viernes en Washington por la República Democrática del Congo y Ruanda, “*abre el camino hacia una nueva era de estabilidad*”. [LE FIGARO](#)

El golpista que se convirtió en un héroe antioccidental en África y más allá.

Desde que derrocó al anterior líder militar del país de África Occidental en 2022 y se autoproclamó presidente de Burkina Faso, Ibrahim Traoré, se ha ganado la admiración entusiasta de la gente de todo el continente, algo que no lograron los líderes africanos desde la época del ícono antiapartheid Nelson Mandela y la generación que lideró las luchas por la independencia. [THE WALL STREET JOURNAL](#)